

# 伊唐の風

～海とひと こころ響きあう 伊唐っ子～

令和5年度 12月  
長島町立伊唐小学校  
令和5年12月11日

## 一歩前へ「プラス！」の改善

師走に入り、日中の気温もぐんと下がってきてています。

授業日数81日の2学期がいよいよ終了となります。

運動会に向けて始まった9月から、学習発表会等の大きな体育的行事・文化的行事をたくさん経験する中で、14人の子供たちは心も体も大きく成長しました。

また、行事だけではなく各教科等の学習や体験活動などでは、小規模校のよさを生かした取り組みが昨年度よりもプラス1改善され、着実に力を付けているところです。

令和3年度からGIGAスクールの本格的なスタートとなり、一人一台のタブレット端末の配置も3年目となりました。子供たちの操作も格段に上達しています。

そして、タブレット端末を一つの学習用具として上手に使いこなしている様子を見ていると、感心するところです。

子供たちを取り巻く教育環境の変化は激しく、こうした変化の一つとして、人工知能(AI)の飛躍的な進化が挙げられます。

人工知能がどれだけ進化し思考できるようになったとしても、その思考の目的を与えたり、目的のよさ・正しさ・美しさを判断したりできるのは人間の最も大きな強みであると言われています。このような時代だからこそ私たちは、その本質をしっかりと見極めていくことが大切だと思うところです。

毎日、1年生から6年生までの学級の授業の様子を参観していると、子供たちのすてきな笑顔が広がっています。教室に入って、子供のそばにいると、「これをこうして。こうすると…。あってるかなあ。」少し不安そうです。友達と交流し、自分の考えを伝え合っている姿は、喜びへと変わっていくのが分かります。「すごいね。さすがだね。自分の力だけでできるんだね。」と伝えると、「私、今日の勉強とてもよく分かったよ。たくさん問題を解いてみたいなあ。」とにこにこ笑顔です。

子供と共に考え、触れ合う中で「少しの成長」がとても嬉しく頼もしく思います。

子供が「楽しむ（心が躍動する）授業とは…

学習との出会いに…わくわく

解決に………どきどき

達成に………きらきら

校長 松本 浩輔



ICT機器を活用した交流



教室外での新しい発見



3学期、2学期の反省を基に、「わくわく、どきどき、きらきら」の心が躍動する授業を開設し、魅力のある学校づくりに取り組んでいきます。

3学期もどうぞ、伊唐小学校への御支援をよろしくお願いします。

## どんぐり読書旬間 11月13日～30日

どんぐり読書旬間では、本のおもしろさを伝えるために児童会を中心に取り組みました。

本の読み聞かせでは、上学年と下学年でペアを組んでみました。相手が魅力を感じる本を選び、読み方を工夫して交流をしました。

読書集会では、学習係がペーパーサートで「いちにちぶんぽうぐ」の発表を行いました。「毎日使っているぶんぽうぐ…よし、いちにちぶんぽうぐになってみよう」とお話を始めます。コミカルな絵と話し方でわくわくどきどきしながらお話を聞くことができました。

また、2チームに分かれてビブリオバトルも行いました。1年生から6年生まで役割を分担し、本の見どころを例を挙げて説明し、楽しく活動してお互いのよさを認め合っていました。

このように「どんぐり読書旬間」の期間中、本のおもしろさ、よさを味わうためにたくさんの取り組みを行いました。

今後の読書活動につなげていきます。



↑ 学習係によるペーパーサート



↑ 2組に分かれてのビブリオバトル



↑ 2組に分かれてのビブリオバトル

### 12月の行事予定表

- 18日 全校給食
- 22日 終業式 親子会

### 1月の行事予定表

- 7日 第2回空き瓶回収
- 8日 第14回長島郷土かるた取り大会
- 9日 始業式
- 10日 家庭学習強調週間～15日 いじめ問題を考える週間～16日
- 12日 PTA三役会
- 13日 土曜授業
- 16日 鹿児島学習定着度調査～17日 卒業アルバム写真撮影
- 18日 貯金日
- 20日 長島すいせんウォーク大会
- 26日 第14回長島の子表彰式

生活目標：物やお金を大切にしよう

保健目標：進んで運動し、冬を健康に過ごそう

左:1・2年生 劇「くじらぐも」 中央:全体合唱「世界中の子どもたちが」 右:5・6年生 劇「出かけよう！日本の旅へ」



左:伊唐保育園 合奏「きらきら星」 右:3・4年生 劇「きつつきの商売」



11月11日に伊唐保育園と合同学習発表会があり、日頃の学習の成果を保護者や地域の方々に発表することができました。(アンケートの一部を紹介します。)

- ・ エイサーの時は、みんながニコニコと楽しそうに踊っているのを見てつい涙ぐんでしまいました。このことを保護者の一人に伝えたら、「私もそうだったのよ。」と言っていました。
- ・ どの子供もよい笑顔をしています。先生方全員が全ての子供を深い愛情で寄り添っていることがよく分かります。子供たちは最高の環境の中で育っていると思います。
- ・ みんなでつくりあげた学習発表会。感動で涙が出ました。感動をありがとうございました。



## 老人会との交流～花いっぱい運動～

11月13日老人会の方々と一緒に伊唐公園の花壇に花を植えました。子供たちは、これまで老人会の方々と昔遊びやグラウンド・ゴルフで交流を深めてきました。

花植えでは、老人会の方のアドバイスを聞いて上手に花を植えていました。その後の交流会では、事前に制作したプレゼントを渡し、笑顔いっぱいの時間を送ることができました。

